
Estimados profesores y alumnos de la Facultad de Letras y Ciencias Humanas: 

Me es grato comunicarles que –animado por algunos colegas– he decidido presentar mi 

candidatura al decanato de nuestra Facultad. Creo que mi experiencia de gestión en los 

últimos seis años al frente del Instituto Riva-Agüero, y previamente en Estudios Generales 

Letras -en su Dirección de Estudios-, podría ser útil para dirigir nuestra Facultad en una 

etapa crucial. En el marco del Plan Estratégico Institucional de la PUCP y del Plan 

Estratégico de la Facultad, les propongo trabajar los siguientes cuatro aspectos 

especialmente importantes e interconectados: 

1. LA VISIBILIDAD de nuestra Facultad, tanto dentro como fuera de la PUCP. La 

reducción del número de alumnos nos obliga a plantear una agresiva campaña para hacer 

notoria nuestra relevancia en el contexto de la PUCP. Hacia ese objetivo, debemos difundir 

de modo más atractivo los cursos de nuestras especialidades, para atraer a estudiantes de 

otras Facultades, del Consorcio de Universidades y de la Red Peruana de Universidades; 

ofrecer diplomados innovadores que respondan a las necesidades del público externo; 

reforzar la promoción de nuestra Facultad entre los alumnos de Estudios Generales; 

reforzar los intercambios de alumnos y de profesores con universidades del extranjero, que 

hoy en día son notoriamente asimétricos. Debemos sacar partido de nuestros excelentes 

contactos con universidades e institutos de investigación del exterior, en el marco de la 

internacionalización que promueve el Plan Estratégico Institucional de la PUCP.  

2. UNA SOLA CAMISETA. La expresión es gráfica para ponderar la necesidad de una 

mayor interrelación entre nuestras especialidades, tanto entre profesores como entre los 

estudiantes. Hoy, más que nunca, debemos unirnos para hacer más dinámica la Facultad. 

Me refiero, naturalmente, a una unidad en la pluralidad, en el marco de lo que es una 

auténtica vida universitaria, caracterizada por la autonomía académica y de pensamiento. 

La gestión actual ha tenido iniciativas integradoras en las que debemos insistir, como es el 

caso del “Aula Itinerante Bicentenario”, que reunió a alumnos y profesores de cuatro 

especialidades en una experiencia de responsabilidad social universitaria. Podríamos pensar 

en cursos transversales que generen conectividad entre las carreras. Mi intención es 

impulsar las iniciativas que conduzcan al enaltecimiento de la Facultad, a partir de la 

excelencia académica y teniendo como prioridad el enfoque interdisciplinario.  

3. LOS ALUMNOS Y LOS EGRESADOS. Propondré el establecimiento de tutorías para 

los estudiantes. Buscaré que se les ofrezca mayores incentivos para iniciarlos y afirmarlos 

en la investigación. Hay iniciativas de la propia PUCP que podríamos aplicar, como la de 

“créditos por investigación” –vigente en la Facultad de Derecho–, que otorga  hasta dos 

créditos al estudiante por participar en un grupo de investigación dirigido por uno de sus 

profesores. También debemos alentar que los alumnos aprovechen los concursos de 

investigación de la DGI y los concursos de proyectos de la DARS. Los informes elaborados 

por el Observatorio de la Bolsa de Trabajo de la PUCP, en los últimos cuatro años, destacan 



la calidad académica de los alumnos de nuestra Facultad, pero a la vez señalan que carecen 

de medios adecuados para afrontar su entorno laboral. Propondré la organización de cursos 

y talleres extracurriculares que ofrezcan nociones prácticas de herramientas útiles acordes 

con las exigencias laborales actuales. Estos serían transversales para que se puedan aplicar 

en todas las especialidades. Si bien nuestra Facultad forma principalmente a investigadores, 

también es conveniente y responsable presentar a los alumnos el panorama laboral en el que 

podrían desempeñarse eficientemente con la formación humanística recibida. Además, la 

Facultad debería seguir con interés el desempeño de sus egresados; ellos también son parte 

de la comunidad universitaria y pueden ser nuestros mejores propagandistas.  

4. UNA GESTIÓN DE SERVICIO. En la gestión de la Facultad hay aspectos que pueden 

mejorarse. Por ejemplo, podría ampliarse nuestra sala de profesores, para que los docentes 

TPA puedan atender con más comodidad a sus estudiantes. Tengo claro que los 

procedimientos administrativos deberían simplificarse, ya que están al servicio de docentes 

y estudiantes, y no al revés. Si obtengo su confianza, no seré el decano de ningún grupo o 

especialidad; seré el decano de todos. Debemos insistir en el fortalecimiento de la 

institucionalidad. Me comprometo a dirigir la Facultad siguiendo reglas claras, iguales para 

todos. Siempre me he esforzado por generar consensos y por fomentar el diálogo. Haré lo 

mismo en la Facultad. 

Los cuatro puntos mencionados incluyen algunos de los objetivos que, en mi opinión, 

deben guiar a la Facultad. Obviamente, hay muchos otros aspectos que deben afrontarse, y 

lo haré escuchando permanentemente a docentes y a estudiantes. Ofrezco mi entusiasmo y 

mi experiencia de gestión en esta coyuntura delicada, y les propongo mi candidatura con la 

amistad y cordialidad que preside nuestra vida en la PUCP. 

Reciban un cordial saludo de 

 

José de la Puente Brunke 

Profesor principal 

Sección de Historia 

 

 

 

 


